
 

 

 

 

 

 

 

長いと思っていた２学期も残り２週間となりました。今学期も生徒は学習や部活動、そし

てボランティア活動に目標をもって取り組んでくれました。学期末に当たり、私が１１月と

１２月の朝礼で生徒に話したことをお伝えいたします。 

「２学期のまとめの時期になりましたが、３年生はもちろんのこと、１・２年生の皆さん

も、気を抜くことなく一層学習に励んでくれていると思います。人は頑張らなければならな

い時に、体調が万全でないと頑張りが効きません。どうぞ、計画的な学習を心がけ、過度の

負担を自らに強いることのないようにしてほしいと思います。 

さて、皆さんは期末考査の返却を受けたことと思いますが、努力の成果が発揮された教科

もあれば、思うように結果に結びつけることができないものもあるかもしれません。そして、

勉強に取り組んでいる中で、時に目標を見失い、どこまでやればいいのか迷ったり、なかな

か成果が出ないことに焦りを覚えたりすることもあると思います。さらには不安な気持ちに

押しつぶされてしまいそうなることもあるでしょう。そのような時に大切なことは、これま

での努力で身に付いた自分の力を信じることです。努力は人を裏切りません。これまでの取

組を続けることで目標実現に着実に近づいていることを信じましょう。もし、何か迷うこと

があったら、皆さんの周りにいる先生や保護者の方々、先輩たちに遠慮なく相談しましょう。

皆さんの夢や希望が叶うように一緒になって考え、応援してくれると思います。皆さん、自

分の力を信じて一歩ずつ着実に前に進んでいってほしいと思います。」（１１月） 

「今日は放送による朝礼になりました。今日は、私から皆さんに嬉しいお話をしたいと思

います。それは、最近の皆さんの活動を見て、地域をはじめ、さまざまな方からお褒めの言

葉をいただいたことです。地域清掃・草刈りボランティアの時には、『五中生は本当に意欲的

に取り組んでくれますね。』『先生に言われたからやっている、仕方なく参加しているという

ような生徒は一人もいなかったですね。』などとお褒めの言葉をいただきました。また、先週

に３年生が行った『英語のスピーキングテスト』の時には、係員として１４名の方々が来て

くださいました。その人たちからは、『名前も知らない初めて会う自分たちに、こんなに挨拶

をしてくれる学校は初めてです。』『学校もきれいですが、生徒の心もきれいなのですね。』と

言われました。最後に、先日、本校にお越しいただいた中学校の校長先生から、『今、本当に

授業中で、４５０名の生徒がいるのですか。』『こんなに静かに、真剣に授業を受けているの

は素晴らしいですね。』との言葉をいただきました。 

先日の台風の影響で校舎の一部が損壊したことから、ありがたいことですが、『五中が大変

なことになっている。』、『大丈夫なんだろうか。』など、多くの方々から心配をしてくださる

声が寄せられています。しかし、校内ではこうした心配を吹き飛ばすように、五中の生徒は

頑張っています。そして五中の生徒の頑張る姿に接した方々から、たくさんのお褒めの言葉

をいただいています。校長としては、生徒の皆さんが褒められる

ことは何よりも嬉しいことなのです。 

褒められるということ、それは、皆さんが中学生として立派な

態度で、よりよく成長していることの証だからです。将来、成長

し大人になった時に、人に迷惑をかけない、人の気持ちが分かる

素晴らしい人となると期待がもてることが嬉しいのです。今学期

も、あとわずかとなりました。健康に留意して有意義な学校生活

を送ってほしいと思います。 

最後に少し心配なことをお話しします。最近、ＳＮＳを通じて知り合った大人に小学生・

中学生が監禁され、容疑者が逮捕されるという報道が続きました。学校生活の中で悩みも発

生することもあるでしょうが、悩みごとの相談はくれぐれも信頼できる、直接会って相談で
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きる相手に限定するようにしてください。残念ながら、ＳＮＳ等では、親切なふりをして、

言葉巧みに、弱みに付け込んで誘い出したり、『私はあなたの味方で、あなたを助けてあげる。』

と信じ込ませて悪事を働く人がいます。十分に気を付けてほしいと思います。自分は、大丈

夫と思っていると危険です。公的機関を除き、ＳＮＳを通じて見ず知らずの人への相談や、

ましてや直接会ったりすることのないようにしてほしいと思います。」（１２月） 

 

 

 

東京都立高等学校では、入学選抜に当たり令和４年度入学生（現１年生）から、英語にお

いてスピーキングの力を含めた選抜を行うことが予定されています。 

今年度は、そのプレテストということで１１月２６日（火）に本校３年生全員がスピーキ

ングテストを受けました。英語の授業では、「読む」「書く」「話す」「聞く」の４つの技能を

バランスよく身に付け、総合的な英語の力を向上させることを目指しています。 

現３年生は、今回取り組んだようなスピーキングテストの結果を東京都立高等学校の入学

選抜に利用することはありませんが、自らの「話す力」がどのぐらいのレベルなのかを確認

する上で参考になると思います。 

 

  

 

令和元年「ＴＯＫＹＯ交通安全キャンペーン」が 

１２月１日（日）から７日（土）まで実施されました。

重点として「子供と高齢者の安全な通行の確保」「自

転車の交通事故防止」が掲げられて交通事故の防止が

図られました。子供の交通事故は、午後２時から午後

４時までの時間帯に多く発生しているとのことです

が、信号が青でも右・左の安全を確かめるようにして

ほしいものです。 

 また、自転車事故の５割以上に自転車側の交通違反

があるといわれています。自転車に乗るときには、交

通ルールを絶対に守るという強い意識をもつことが

必要です。なお、令和２年４月１日から東京都の条例

が改正され、自転車を利用する際には、保険への加入

が義務化されるとのことです。 

 

 

 

台風１９号による被害の復旧工事については、１１月２３日（土）及び１２月８日（日） 

の２日間にわたり実施されました。視聴覚室、調理室、調理準備室、被服室、第一理科室の

天井の張り替え作業が予定通り行われました。今後は、１階正面の壁、１階廊下の天井の塗

装、１・２階のフリーリングの補修などが残っています。 

今回の工事をもって年内の工事は終了となります。次の工事は、

年明け１月からとなります。工事はこれまで通り、土・日曜日等

の休日を利用して行われますが、完全復旧までもう少し時間がか

かります。保護者・地域の皆さまには、ご心配をおかけしますが、

引き続き、生徒の安全確保を最優先に、授業等の教育活動への影

響を最小限にとどめる中で、教育委員会及び関係業者等と綿密な

打ち合わせを行い、工事を進めてまいります。皆様さまのご理解

とご協力をよろしくお願い申し上げます。 

 

 

英英語語ののススピピーーキキンンググテテスストトをを実実施施ししてて  

交交通通安安全全のの徹徹底底ににつついいてて  

復復旧旧工工事事のの進進捗捗状状況況ににつついいてて  


